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Hoisbütteler SV        Ammersbek, den 11.05.2009 
Der Vorstand 
 
 

Protokoll der 

 Jahreshauptversammlung 2009 

 am 29.04.2009 

 
Bezug  :  Satzungsgemäße und termingerechte Einladung in den Vereinsnachrichten  

    des Hoisbütteler SV, 40. Jahrgang, Nr.1, Frühjahrsausgabe 2009  

Ort  :  Turnhalle der Grundschule Hoisbüttel 
 
Beginn :  20 : 10 h 
 
Ende  :  21 : 30 h  
 
 
Versammlungsleitung : Manfred Grosstück, 1. Vorsitzender des Hoisbütteler SV 
 
Ehrengäste  : Herr Kinza,  Stellv. Bürgervorsteher    
    Herr Voss  Vorsitzender KSV Stormarn 
       Herr Hein,  Kreissportverband Stormarn 
 
Status:  A=Aufgabe, B=Beendet, C=Aufgehoben, E=Entscheidung, 
  I=Information, V=Verschoben 
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Eröffnung und Begrüßung  
Die Begrüßung der anwesenden Mitglieder und der Ehrengäste 
sowie die Eröffnung der Sitzung erfolgte durch den 1. Vorsitzenden 
des Hoisbütteler SV M. Grosstück 

 
M. Grosstück 
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Festsetzung der Tagesordnung 
Versehentlich wurde die Wahl der vakanten Position des Beisitzers/ 
Pressewarts für Öffentlichkeitsarbeit nicht unter TOP 13 aufgenom-
men. Die Mitgliederversammlung wurde deshalb um Zustimmung ge-
beten, TOP 13 um diesen Wahlvorgang zu ergänzen. 

 Die Zustimmung erfolgte einstimmig. 

 Weitere Ergänzungen wurden nicht gewünscht. 

 Anträge liegen nicht vor. 
Die Tagesordnung wurde dann einstimmig  genehmigt. Einwände 
liegen nicht vor 
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Grußworte der Gäste 
Herr Kinza, Gemeindevertretung Ammersbek 
Die Bürgervorsteherin Frau Reckling und Bürgermeister Ansen 
lassen entschuldigen, da sie an der zeitgleich stattfindenden  
Bauausschuss-sitzung teilnehmen. 
Herr Kinza führte aus, dass die Gemeindevertretung und –verwaltung 
den Hoisbütteler SV weiterhin im Rahmen der Möglichkeiten 
unterstützen werden. Weiterhin hob er die Notwendigkeit 
ehrenamtlicher Mitarbeit im Sportverein hervor und wünschte der 
JHV einen guten Verlauf. 
 
Herr Voss, Vorsitzender des KSV Stormarn 
Herr Voss bewertet die relativ große Anzahl der Teilnehmer in Bezug 
auf die Anzahl der Vereinsmitglieder  als auffällig positiv. 
Der Kegelsparte und dem Integrationssport spricht er seine Hoch-
achtung und Anerkennung aus. 
Die Jugendarbeit bezeichnet Herr Voss als die Hauptaufgabe der 
Sportvereine. Ehrenamtliche Mitarbeit ist hierfür eine unverzichtbare 
Voraussetzung. 
Mit guten Wünschen für den Versammlungsverlauf schließt er seine 
Ausführungen. 
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Ehrungen 

Es wurden viele Ehrungen vorgenommen. Leider waren viele der zu 
Ehrenden nicht anwesend. 
 
50jährige Mitgliedschaft im HSV 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV wurde geehrt : 

 Hartmut Schneider  

 
 
40jährige Mitgliedschaft im HSV 

Für 40 Jahre Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV wurden geehrt : 

 Ingrid Hiltner 

 Sönke Kramp 

 Sven Schmechel 

 
25jährige Mitgliedschaft im HSV 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV wurden geehrt : 

 Gottfried Cofalla 

 Manfred Fleck 

 Gunda Wessel 

 Jutta Rumstieg 

 Rosita Decker 

 Gunther Soppa 

 Christian Schirrmacher 

 Klaus Kossert 

 Heiner Hollatz 
 
 

 
M. Grosstück 
H. Dallmann 

J. Weber 
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4.4.1 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

4.4.2 
 
 
 

4.4.3 

 
Für herausragende sportliche Leistungen wurden geehrt : 
 
Integrationssport 

 7 Jugendliche  aus der Sparte Leichtathletik wurden mit einer 
Ehrennadel geehrt. 

 9 Jugendliche aus der Fußballsparte wurden geehrt. 

 4 Sportler/innen wurden für ihre erfolgreiche Teilnahme am 
Integrationssport mit dem HSV-Becher geehrt. 

 Joachim Trage (74 Jahre alt) erhielt für seine 20jährige 

Mitgliedschaft im Integrationssport als Ehrengabe einen 
Badmintonschläger. 

 
Judo 
5 Mädchen wurden als bestes Team bei diversen Turnieren und für 
ihren Erfolg bei der Hamburger Meisterschaft geehrt. 
 
Deutsches Sportabzeichen 
Für die mehrfache Verleihung des Deutschen Sportabzeichens in 
Gold wurden geehrt : 
30. Sportabzeichen 

 Kaja Fritz 

 
20.Sportabzeichen 

 Sabine Rasmussen 

 Jörg Weisbarth 
 
10. Sportabzeichen 

 Karin Stehnck 

 Uwe Stehnck 

 Edda Bbsin 

 Jürgen Seynsche 
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Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Es waren 66 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 
M. Grosstück 
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Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 
2008  

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2008 wurde einstimmig 
angenommen. 
Enthaltungen     : Keine 
Gegenstimmen  : Keine 
 
Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen Mitglieder-
versammlung am 02.07.2008 
Das Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung  am 
02.07.2008 wurde einstimmig genehmigt. 
Enthaltungen     : Keine 
Gegenstimmen  : Keine 
 

 
M. Grosstück 
 
 
 
 
 
 
M. Grosstück 
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Bericht des Vorstandes 
Danksagung 
Der 1. Vorsitzende des Hoisbütteler SV dankte allen Abteilungs-
leitern, Übungsleitern, Mitarbeiter/innen im Geschäftszimmer und 
Vorstandsmitgliedern für ihre engagierte Mitarbeit und den Familien-
angehörigen für ihre Unterstützung. Ferner wurde den Sponsoren 
und Förderern des Vereins gedankt.  
 
Ein besonderer Dank richtete sich an Stefan Graack, Wolfgang 
Garber und Wilfried Bahlo für ihr engagiertes Mitwirken bei 
verschiedenen Vereinsaktivitäten (Homepage, Umlageerhebung). 
 
Abteilungsleiter/innen 

Die gewählten Abteilungsleiter/innen wurden durch den Vorstand 
gem. §15, Abs.1 der Vereinssatzung entsprechend den vorliegenden 
Wahl-Protokollen bestätigt. 
 
Mitgliederzahl 
Am Stichtag 01.01.2009 waren 1331 Sportler/innen Mitglied des 
Hoisbütteler SV. Gegenüber dem 31.01.2008 ergibt sich ein 
Rückgang von 58 Mitgliedern. Damit belegt der Hoisbütteler SV 
bezüglich der Mitgliederzahl weiterhin Platz 11 im KSV Stormarn.  
 
Vorstandsarbeit 
Im Berichtszeitraum, d.h. seit der JHV 2008, wurden ca. 10  Vor-
standssitzungen durchgeführt sowie mehrere Sitzungen und 
Unterredungen mit der Gemeinde Ammersbek.  
 

 Zusammen mit Kai Weber wurde mit der Gemeinde die 
Sanierung des Tennenplatzes diskutiert. 

 Sicherheitsbestimmungen hinsichtlich Feuerschutz und 
maximaler Schneelast machten den Betrieb in der Sporthalle 
nicht immer einfach. 

 Weil eine Sanierung zu teuer und damit unwirtschaftlich 
gewesen wäre, wurde der Öltank stillgelegt und versiegelt und 
eine Umstellung auf Gas vorgenommen. 

 Bei den Kegelbahnen wurden neue Heizkörper installiert. 
 
Badminton 
Trotz vieler Gespräche konnte kein/e  Leiter/in für die Badminton-
abteilung gefunden werden. Der Sportbetrieb musste deshalb 
eingestellt und die Abteilung aufgelöst werden. 
 
Jugendfußball 
Die herausragende engagierte und erfolgreiche Arbeit von Kai Weber 
im Jugendfußball bedarf einer besonderen Würdigung. 
 
Offene Ganztagsschule 
Der HSV konnte den Schulbetrieb durch sein Engagement 
wirkungsvoll entlasten. Über eine weitere Beteiligung muss noch 
gesprochen und entschieden werden. 
 

 
 

M. Grosstück 
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Rein in den Verein 

 Von diesem Projekt wurde wegen zu großem Aufwand und 
Ineffizienz Abstand genommen. 
 
Jugendaustausch 

Der Jugendaustausch mit Montoir  de Bretagne wurde in 2008 wieder 
durchgeführt und ist auch für 2009 geplant. 
 
Special Olympics 

Bei den Special Olympics in Idaho/USA wurde im Floorhockey 
erfolgreich teilgenommen. 
 
Vorstand 

Für das ehrenamtliche Engagement der Vorstandsmitglieder wird 
gedankt. Hierbei wird das Wirken der Schatzmeisterin Stefanie 
Hölscher und des 2. Vorsitzenden Hagen Dallmann besonders 
hervorgehoben. 
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Berichte der Abteilungen 
Es lagen keine Beiträge vor. 
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Kassenbericht 
Den Mitgliedern der JHV standen die Vereinsbilanz sowie die 
Gewinn- und Verlustrechnung für 2008 zur Verfügung. Fragen und 
Anregungen lagen nicht vor. 
 
Aus der Versammlung wurde eine Frage zur Bilanz 
(Zusammensetzung der Forderungen von € 27199,-) gestellt. 
Die Schatzmeisterin gab die entsprechenden Erläuterungen. 
 

 
M. Grosstück 

 
 

 
 

S. Hölscher 
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Bericht der Kassenprüfer 
Steffi Kiwitt-Benöhr und Klaus Holz sind die gewählten Kassenprüfer 
für 2008. 
Klaus Holz verlas den Prüfungsbericht  
Der Bericht über die am 28.04.2009 durchgeführte Prüfung der 
Kassenunterlagen für das Rechnungsjahr 2008 zeigte, dass keine 
Beanstandungen vorlagen und die Kassenprüfer die Entlastung der 
Schatzmeisterin vorschlagen. 
Die Entlastung durch Mitglieder der JHV erfolgte einstimmig. 
 
Klaus Holz ergänzte den Bericht über die Kassenprüfung durch 
folgende Hinweise und Anregungen : 

 Kündigungsmöglichkeit bei langfristigen Krediten um z.B. 
günstigere Zinskonditionen zu erhalten. 

 Es sollte geprüft werden, ob eine Budgetierung von Ausgaben 
zweckmäßig ist. Hierzu müssten die Durchschnittsausgaben 
der Abteilungen aus den letzten Jahren ermittelt werden. 

 

 
K. Holz 
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 Bei Budgetüberschreitungen müssen Ausgaben gesondert 
geprüft und genehmigt werden. 

 
Zu den vorgenannten Punkten hat sich der Vorstand 
zusammenfassend wie folgt geäußert : 

 Die Überprüfung der Zinskonditionen wurde durchgeführt. 

 Spartenbeiträge und Kostenermittlungen der Abteilungen sind 
sinnvoll, aber personell nicht leistbar. 

 

 
 
 
 

M. Grosstück 
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Entlastung des Vorstandes 
Der Ehrenrat, vertreten durch Walter Koch, dankte dem Vorstand für 
die geleistete ehrenamtliche Arbeit und beantragte die Entlastung 
des Vorstands gem. §9, Abs. 2e,f der Vereinssatzung. 
Der Vorstand wurde von den Mitgliedern der JHV einstimmig 
entlastet. 
Enthaltungen    : Keine 
Gegenstimmen : Keine 
 

 

 
Walter Koch 
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Wahlen 
Die Mitglieder der JHV wurden vor jedem Wahlvorgang befragt, ob 
sie offene oder geheime Wahl wünschten. 
 
2.Vorsitzender/de 
Der Wahlvorgang wurde vom 1. Vorsitzenden M. Grosstück geleitet. 
Der Vorstand schlägt  H. Dallmann zur Wiederwahl des 2. Vorsitzen-
den vor. 
Weitere Wahlvorschläge lagen nicht vor, die Wahl wurde offen durch-
geführt. 
Hagen Dallmann wurde einstimmig zum 2. Vorsitzenden wieder-
gewählt. 
Enthaltungen    : 3 
Gegenstimmen : keine 
 
Schriftführer 

Der Vorstand schlägt J. Weisbarth zur Wiederwahl für die Funktion 
des Schriftführers vor. 
Aus der Mitgliederversammlung heraus erfolgten keine  Vorschläge 
für die Position des Schriftführers, die Wahl wurde offen 
durchgeführt. 
Jörg Weisbarth wurde einstimmig zur Schriftführer gewählt. 
Enthaltungen    : keine 
Gegenstimmen : keine 
 
Vereinssportwart/in 
Es lagen bislang keine Wahlvorschläge vor. 
Aus der Versammlung heraus wurde Klaus Schuppenhauer 
vorgeschlagen. 
 
 

 
H. Dallmann 
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Auf die Frage des 1. Vorsitzenden, ob er die Wahl annehmen würde, 
antwortete K. Schuppenhauer: Unter den während der erweiterten 
Vorstandssitzung am 08.04.2009 formulierten Voraussetzungen 
würde er die Wahl annehmen.  
 
Diese Voraussetzungen beinhalten, dass Kai  Weber und Wolfgang 
Garber wie bisher die Aufgaben des Vereinssportwarts ausüben und 
er die Verbindungsfunktion zur Gemeinde und zu Sportorganisa-
tionen und –verbänden auf Grund seiner „guten Verbindungen“ wahr-
nehmen würde. 
 
Aus der Versammlung heraus wurde die Frage nach der 
Vereinsmitgliedschaft des Kandidaten gestellt. Da K. Schuppenhauer 
sich beim HSV in einem  Angestelltenverhältnis befindet, konnte nicht 
eindeutig geklärt werden, ob hierdurch eine automatische 
Mitgliedschaft gegeben ist. 
Es wird geheime Wahl beantragt. 
 
Die Auszählung der Stimmzettel ergab : 
Ja-Stimmen     : 28 
Nein-Stimmen : 15 
Enthaltungen   :  3 
 
Damit wurde K. Schuppenhauer mehrheitlich zum Vereinssportwart 
gewählt. 
 
Vereinsfrauenwart 
Es lagen keine Wahlvorschläge vor. 
 
Beisitzer Immobilien 
Der Vorstand schlägt H. Dallmann zur Wiederwahl vor. Weitere 
Wahlvorschläge lagen nicht vor. 
H. Dallmann erklärte, dass er im Falle einer Wahl diese nicht 
annehmen wird. aber die Funktion des Beisitzers Immobilien 
kommissarisch weiter ausübt. 
 
Kassenprüfer/in 

Es wurde Wilfried Bahlo einstimmig zum Kassenprüfer gewählt. 
 
Vereinsjugendwart 
Kai Weber wurde von der Vereinsjugend gewählt. Der Vorstand 
bestätigt hiermit diese Wahl. 
 
Beisitzer/Pressewart 
Es lagen keine Wahlvorschläge vor 
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Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 

 
M. Grosstück 
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Verschiedenes 
Grandplatz-Sanierung 
Kai Weber berichtete über das Ergebnis der Bauausschusssitzung 
der Gemeindevertretung, der er beigewohnt hatte. 
Das hier interessierende Thema ist die Sanierung des 
Tennenplatzes. 
Der Sportstättenentwicklungsplan der Gemeinde Ammersbek 
beinhaltet  die Sanierung des Grandplatzes/Tennenplatzes. Für diese 
Maßnahme sind 200.000,- € vorgemerkt worden. Einzelheiten der 
Sanierung sollten mit dem HSV abgestimmt werden. Diese 
Abstimmung erfolgte jedoch nicht und es wurde für die Sanierung ein 
Maßnahmenkatalog festgeschrieben der einen Kostenrahmen von 
175.000,- € umfasste, aber eine zwingend notwendige stationäre 
Beregnungsanlage für den Platz nicht beinhaltete und es wurde auf 
eine vorhandene mobile Beregnungsanlage verwiesen. Da u.a. am 
Platz kein Wasseranschluss vorhanden ist, ist diese Lösung nicht 
praktikabel. 
Daraufhin wurde von Kai Weber ein mit dem Vorstand abgestimmtes 
Einspruchsschreiben an die Gemeinde gerichtet. Die in dem 
Schreiben gemachten Einwände wurden während der Sitzung 
hinterfragt. Es wurde geantwortet, dass für eine stationäre 
Beregnungsanlage Mehrkosten von 50.000,-€ zu veranschlagen 
wären. Es wurde entschieden, den Grandplatz ohne Beregnungs-
anlage zu sanieren. Auch der Hinweis, dass mit der mobilen Anlage 
die Beregnung eine praxisgerechte Bewässerung des Platzes nicht 
möglich ist, wurde verworfen. 
 
Beitragsfreiheit 
Aus der Versammlung heraus wurde Verwunderung darüber 
geäußert, dass  für einige Vereinsmitglieder Beitragsfreiheit gewährt 
wird. 
 
 
 

 
 
K. Weber 
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Anlagen: Bericht der Kassenprüfer vom 28.04.2009 
 
1. Vorsitzender       Schriftführer 
   
M Grosstück        J. Weisbarth 


